

Viernes 17 de octubre de 2008

- El instituto pidió más dinero a Hacienda, pero hubo subejercicio de 80% en esos fondos

Casi intacta, la partida especial del IFE para cumplir con la reforma electoral

- Achaca retraso en contrataciones a la tardanza para recibir la ampliación presupuestal

Alonso Urrutia

A pesar de que se estableció como una partida especial para evitar la parálisis de la reforma electoral, el fondo emergente temporal de 62 millones 730 mil pesos que creó el Instituto Federal Electoral (IFE) para financiar el arranque de algunas acciones prácticamente no fue utilizado y hasta septiembre mantenía un subejercicio de 80 por ciento.

De acuerdo con el reporte de avance del ejercicio presupuestal al mes de septiembre –fecha en la cual finalmente la Secretaría de Hacienda concretó la ampliación presupuestal de 650 millones de pesos otorgada en dos partes–, el IFE gastó sólo 12.2 millones de pesos del citado fondo emergente, lo cual convierte a esta partida en una de las que más subejercicio tuvo en los primeros nueve meses del año.

A pesar de ello, el instituto ha explicado que la contratación de personal para la ampliación de áreas estratégicas como la Unidad de Fiscalización, la Dirección Jurídica o la oficina de radio y televisión se reactivará este mes, en razón de la tardanza que tuvo la dependencia federal para entregarle los recursos solicitados como ampliación presupuestal.

En términos generales, hasta septiembre el IFE había gastado 5 mil 42 millones de pesos, lo cual representa 58 por ciento de los 8 mil 646 millones de pesos que ejercerá en 2008.

Empero, hay rubros en los cuales el gasto es sustancialmente bajo, como el denominado Proyecto estratégico de actualización del padrón electoral, al cual fueron asignados 213.3 millones de pesos, de los que hasta septiembre se habían ejercido 116.9 millones de pesos.

Ligada a trabajos del Registro Federal de Electores (RFE), la partida identificada como “solución integral identificación multibiométrica-mejoramiento de la calidad del padrón” tiene un subejercicio aún mayor, pues de los 43.1 millones de pesos que le fueron asignados, tras nueve meses solamente se había ejercido alrededor de 1.5 por ciento, esto es, 493 mil 500 pesos.

Asimismo, en la partida destinada al Comité Técnico del Padrón Electoral, al cual se asignaron un millón 600 mil pesos, no se había ejercido un solo centavo. Cabe destacar que como parte de la solicitud de ampliación presupuestal que presentó el IFE se incluían alrededor de cien millones de pesos destinados a diversas acciones ligadas al RFE para asumir nuevas funciones derivadas de la reforma electoral.

Como estas partidas existen otras no directamente ligadas al proceso electoral, como la destinada a la infraestructura inmobiliaria (compra y construcción), a la cual se le asignaron 29.5 millones de pesos, de los cuales se ha ejercido 9.7 por ciento.

Situación similar tiene el presupuesto destinado al parque vehicular, al cual se le destinaron 14.7 millones de pesos, de los cuales solamente se han gastado 196 mil pesos, poco más de 1 por ciento, de acuerdo con el reporte de gastos del propio instituto.

Ven inútil monitoreo en Coahuila

Lorenzo Carlos Cárdenas

(17 octubre 2008).- Corresponsal

SALTILLO.- El monitoreo de spots que el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana pretende realizar ya que las campañas electorales en Coahuila se cerraron, no servirá para sancionar a partidos o medios que hayan incurrido en anomalías.

Dirigentes de partidos acusaron que la tardanza del Instituto provocó que no se lograra equidad en la contienda y que el monitoreo sea inútil.

Francisco Javier Cavazos Gómez, secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN, aseguró que no hay manera de reparar el daño.

"No se logró hacer el monitoreo y tener el equilibrio que garantizara la equidad.

"Es una muestra de que correspondía esa función al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana. Lamentamos el hecho de que el Consejero Presidente no haya actuado oportunamente, nos habría ahorrado muchos procedimientos que tuvimos que interponer porque sabíamos que teníamos razón", acusó.

Cavazos Gómez insistió en que el monitoreo debió ser una herramienta adecuada para supervisar qué concesionarios de radio y televisión no se comportan a la altura de lo que exige la ley.

Agregó que al final de cuentas, el monitoreo sólo permitirá tomar previsiones para la elección del 2009, cuando se renueven los Ayuntamientos.

El Consejero Carlos Arredondo, presidente de la Comisión de Relaciones Institucionales, anticipó que el resultado del monitoreo no tendrá efectos en los partidos ni en los concesionarios de medios electrónicos.

El árbitro de la contienda para renovar el congreso estatal este domingo, recibió del IFE más de 106 mil horas de grabación de noticieros de radio y televisión.

"Los lineamientos (del monitoreo) estarán en el momento en que los partidos políticos lo determinen", expuso, "el ritmo lo marcarán los partidos y nosotros nos ponemos a su entera disposición".

Aunque se mostraron a favor de la medida, el PAN y el Partido Cardenista cuestionaron que se implemente a unos días de la elección.

"En esta elección, ¿para qué nos sirve?", expresó José Guadalupe Martínez Valero, del PAN.

Samuel Acevedo, del PCC, indicó que a estas alturas es irremediable el daño que pudiera haber causado la promoción de candidatos en noticieros.

"Yo pregunto: ¿Ya para qué? El daño ya está hecho", apuntó.

Alistan en el IEDF el reparto de plazas

Critican 'cuotas de poder' entre consejeros. Avanza el acuerdo para destrabar el conflicto al interior del órgano autónomo

Alberto Acosta

(17 octubre 2008).- Aunque ninguno de los consejeros del IEDF ha querido revelar públicamente los nombres de los nuevos funcionarios que sustituirán a los que serán removidos, al interior del Instituto ya se conocen las propuestas que ocuparán las plazas, las cuales fueron repartidas entre los siete integrantes del Consejo General.

Para la Dirección Ejecutiva de Asociaciones Políticas, de acuerdo con fuentes del IEDF, la consejera Carla Humphrey propuso a Bernardo Valles; mientras que a su colega Fernando Díaz Naranjo, le tocó la de Geografía y Organización Electoral, con su ex colaboradora, Delia Del Toro.

En tanto, Yolanda León pidió la de Informática para Rodolfo Torres, quien fue funcionario de la anterior administración del Instituto; Ángel Díaz acaparó la de Órganos Desconcentrados y Comunicación, con Francisco Barreido y Ricardo Barraza, respectivamente.

A Gustavo Anzaldo, le dejaron Asuntos Jurídicos, aunque aún no está definida su propuesta; mientras que Néstor Vargas quedó conforme con la restitución de Guillermo Merelo, en la Dirección del Servicio Profesional Electoral, y el consejero presidente, Isidro Cisneros, con la permanencia del secretario ejecutivo, Oliverio Juárez.

El acuerdo para las remociones de los funcionarios de primer nivel del IEDF fue acordado por los siete consejeros desde el jueves pasado, y entonces se fijó como fecha para la destitución el martes, pero ese día el Consejo General del organismo resolvió posponer el asunto para este viernes, a fin de que hoy mismo nombraran a los nuevos funcionarios.

Sin embargo, Cisneros no convocó a la sesión prevista para este viernes, pese a que lo acordó el lunes con sus seis compañeros consejeros, por lo que ahora se preve reprogramar las remociones y los nombramientos para el lunes al mediodía.

El dirigente del PSD, Enrique Pérez Correa y su colega diputada local, Carla Sánchez Armas, criticaron el acuerdo de los consejeros para remover funcionarios, pues consideran que eso enturbia, aun más, la imagen del Instituto, por reflejar el reparto de cuotas entre ellos.

"Estos nuevos nombramientos se han dado al peor estilo, y al más rancio y viejo que se ha dado en la política, que es la distribución de cuotas, entonces las personas que están siendo propuestas no gozan de una credibilidad por su historia, currículum y experiencia profesional y laboral", manifestó la asambleísta.

La legisladora fungió como representante del PSD, antes Alternativa, ante el IEDF hasta hace poco más de un mes, cuando le cedió su lugar en la ALDF a Jorge Carlos Díaz Cuervo, pero aún mantiene contacto en el Instituto y conoce bien el movimiento interno.